

Lundi 23 juin 2025

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻

Fraternité-Matin

17ÈME SOMMET DES AFFAIRES ÉTATS-UNIS – AFRIQUE : BEUGRÉ MAMBÉ REPRÉSENTE LE PRÉSIDENT OUATTARA

Le Sommet des affaires, qui est à sa 17ème édition, constitue le principal événement annuel du Corporate Council on Africa (CCA). Il se tient du 22 au 25 juin, à Luanda, en Angola, avec pour thème : « Les voies de la prospérité : une vision commune du partenariat entre les États-Unis et l'Afrique ». Représentant le Président de la République, Alassane Ouattara, à ce Sommet, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, est à Luanda, où il prendra part, à compter de ce lundi, à la rencontre de haut niveau sur les relations économiques entre les États-Unis et le continent africain.

Société ↻

soirinfo

COULIBALY NON KARNA (COORDONNATEUR) : « LE PS-GOUV EST LA FACE PALPABLE DU DÉVELOPPEMENT POUR TOUS »

« Le Programme social du Gouvernement (PS-Gouv) est la face palpable du développement pour tous en Côte d'Ivoire », a souligné Coulibaly Non Karna, Coordonnateur général de cette Institution. Il a fait cette observation, le vendredi 20 juin 2025, à Abidjan-Plateau, lors d'un atelier de présentation des réalisations du PS-Gouv et du programme d'appui au PS-Gouv, financé par la Banque Africaine de Développement (BAD). Ce programme, s'inscrit dans la continuité du PS-Gouv1 (2019-2020) en capitalisant sur ses acquis et en ciblant des domaines prioritaires, notamment l'éducation, la santé, l'emploi des jeunes, la cohésion sociale et la lutte contre la pauvreté.

L'inter

JOURNÉES DE LA FONCTION PUBLIQUE : LES GRANDES ARTICULATIONS DE L'ÉDITION 2025

« Bilan et perspectives des actions de transformation du service public », c'est le thème principal de la 5ème édition des Journées de la Fonction publique (JFP). Ces journées se dérouleront, du mercredi 25 au samedi 28 juin 2025, à Abidjan et dans 15 régions de la Côte d'Ivoire (Agnéby-Tiassa, Cavally, Gbêkê, Goh, Gontougo, Haut-Sassandra, Marahoué, Poro, Sud-Comoé, Tonpki, Loh-Djiboua, Nawa, La Mé, Indénié-Djuablin et San Pedro). Cette 5ème édition mettra en lumière les réalisations enregistrées depuis 2011 au sein de l'administration publique et les défis surmontés pour une administration moderne, performante et efficace, comme l'indiquent les termes de référence des JFP 2025 que L'inter a consultés, dimanche 22 juin. La cérémonie officielle d'ouverture de la présente édition se tiendra, le mercredi 25 juin, au palais de la Culture d'Abidjan-Treichville, avec une conférence inaugurale prononcée par le directeur de cabinet du vice-président de la République, Ahoutou Koffi Emmanuel.

DIABÈTE ET HYPERTENSION : LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ LANCE UN CARNET DE

Une étape importante dans la prise en charge des malades du diabète et de l'hypertension vient d'être franchie avec l'avènement du Carnet des porteurs de maladies chroniques visant à l'amélioration de la prise en charge efficiente des malades du diabète et de l'hypertension. Le carnet a été officiellement présenté, le vendredi 20 juin 2025, à la salle de conférence du ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle sis à la Tour B à Abidjan-Plateau. C'est un outil innovant visant à améliorer le suivi médical et l'accès aux soins des personnes vivant avec des pathologies chroniques.

3 632 PERMIS INVALIDÉS

Concernant le permis à points, la Commission de suspension et de retrait du permis de conduire, en sa session spéciale, le jeudi 19 juin 2025, a indiqué que 3 632 permis sont invalidés à ce jour. La liste est consultable sur le site web de la Direction générale des transports terrestres et de la circulation (DGTTC). Les personnes, dont les permis ont été invalidés sont invitées à se présenter à la DGTTC, à l'effet de prendre une autorisation pour prendre part au stage de récupération des points à l'Office de sécurité routière (OSER).

SURVEILLANCE COMMUNAUTAIRE DES MALADIES ZONOTIQUES : LES PROFESSIONNELS DE LA SANTÉ RENFORCENT LEURS CAPACITÉS

La direction des Services vétérinaires et du bien-être animal du ministère des Ressources animales et halieutiques a renforcé, le 17 juin 2025, les capacités des professionnels de la santé en matière de surveillance communautaire des maladies zoonotiques. Cette initiative, qui s'inscrit dans le cadre du projet Zoo-Sursy, vise à les doter d'un outil pédagogique innovant destiné à sensibiliser les communautés à la détection précoce et à la notification des maladies à potentiel épidémique. Lancé en octobre 2024 par l'Organisation Mondiale de la Santé Animale (OMSA), le projet de surveillance des maladies zoonotiques Zoo-Sursy, financé par l'Union européenne, a pour objectif d'améliorer les capacités de surveillance des maladies zoonotiques dans les pays africains. Cela, en adoptant une approche intégrée d'« Une seule santé », reconnaissant l'interconnexion entre la santé humaine, animale et environnementale.

LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : 200 LEADERS ET DÉCIDEURS FORMÉS

Deux cents (200) leaders et décideurs de l'Administration ivoirienne ont participé, du 16 au 20 juin 2025, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny de Yamoussoukro, à la deuxième session de formation de l'Académie de la Bonne Gouvernance et du Leadership Anti-Corruption (ABG-LAC). Et ce, en partenariat avec l'Académie Internationale Anti-Corruption (IACA) de Vienne, en Autriche. Cette session de formation vise à outiller les acteurs publics et privés pour mieux prévenir, détecter et lutter efficacement contre la corruption. Et ce, afin de positionner la Côte d'Ivoire parmi les pays africains les plus performants en matière de bonne gouvernance à l'horizon 2030, avec un objectif de maintien d'un score supérieur à 50/100 en matière de lutte contre la corruption.

RELATION SUD-SUD : UNE TROUPE DE MUSIQUE TRADITIONNELLE VIETNAMIENNE À ABIDJAN

Une troupe de musique traditionnelle du Vietnam va se produire, au palais de la culture Bernard Dadié de Treichville, une première en Côte d'Ivoire et en Afrique de l'Ouest. Ce, dans le cadre de la visite officielle de Son Excellence Monsieur Vu Hong Thanh, vice-président de l'Assemblée nationale du Vietnam, en Côte d'Ivoire du 1er au 5 juillet 2025. À ce propos Madame Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, a reçu, le mardi 17 juin, en audience Son Excellence Madame Le Kim Quy, ambassadrice



DÉVELOPPEMENT DE LA FILIÈRE HÉVÉICOLE : L'ACCOMPAGNEMENT DU GOUVERNEMENT PERMET D'AMÉLIORER LA PRODUCTIVITÉ

C'est une filière prometteuse et en plein essor. La Côte d'Ivoire est aujourd'hui le premier producteur africain de caoutchouc naturel et le troisième producteur mondial avec 12 % de la production mondiale. De 164 138 tonnes en 2005, la production s'élève à 1 678 000 tonnes en 2023, soit une production multipliée par 10 en 18 ans. C'est fort de cette progression que le Premier Ministre Robert Beugré Mambé, lors de la première édition des Journées nationales du Caoutchouc naturel, le 25 octobre 2024 à Abidjan, a exhorté les acteurs de la filière à se hisser rapidement au 2ème rang mondial, tout en relevant le défi de la transformation. Premier pays africain avec 82 % de la production continentale, la Côte d'Ivoire veut exploiter les potentialités de la filière et en faire un autre pilier de l'économie nationale. (Source : CICG)



50ÈME ANNIVERSAIRE DU PHI DE L'UNESCO : LAURENT TCHAGBA APPELLE À L'UTILISATION DE LA SCIENCE ET DE LA TECHNOLOGIE DANS LA GESTION DE L'EAU

Le ministre des Eaux et forêts, Laurent Tchagba, a conduit, du 11 au 13 juin 2025, une délégation officielle en France dans le cadre de la célébration du 50ème anniversaire du Programme Hydrologique Intergouvernemental (PHI) de l'UNESCO, ainsi que des 60 ans des sciences de l'eau. Laurent Tchagba, qui participait à la table ronde ministérielle sous le thème « La science de l'eau pour la vie, la prospérité et la paix », a exhorté les parties prenantes à adopter une gouvernance fondée sur la science et la technologie, en intégrant notamment l'intelligence artificielle dans la gestion de l'eau, afin que celle-ci devienne véritablement un moteur de prospérité inclusive. Le ministre a souligné que le thème met en exergue l'importance stratégique de l'eau et du savoir scientifique pour faire face aux défis interconnectés de la sécurité hydrique, du changement climatique et du rôle vital de l'eau dans la préservation de la vie, dans l'édification d'un avenir prospère et pacifique pour l'humanité. (Source : CICG)



ACCIDENT DE LA CIRCULATION : LE FGA ET LE CHU DE COCODY RENOUVELLENT LEUR PARTENARIAT POUR UNE PRISE EN CHARGE EFFICIENTE DES VICTIMES

Le Fonds de Garantie Automobile (FGA) et le Centre Hospitalier Universitaire (CHU) de Cocody ont procédé, le jeudi 19 juin 2025, au sein du CHU à Abidjan-Cocody, au renouvellement de leur partenariat. Les deux entités se sont engagées, à travers cette convention, de garantir la poursuite d'une intervention rapide, humaine et coordonnée, en vue de sauver des vies et de réduire les conséquences sociales et sanitaires des accidents de la route. Il s'agit en effet d'adresser les problématiques en vue d'une collaboration optimale dans le cadre de la prise en charge systématique des frais médicaux de toutes les victimes des accidents corporels de la voie publique. « Cette convention avec le CHU de Cocody nous permettra de juguler les problématiques, notamment celles liées aux coûts exponentiels du matériel d'ostéosynthèse », a expliqué Maizan Koffi Noël, Directeur Général du FGA.

SÉCURITÉ ALIMENTAIRE : LE GOUVERNEMENT ACCOMPAGNE LES AGRICULTEURS

À M'brimbo, près de Tiassalé dans la région de l'Agnéby-Tiassa, les femmes de la coopérative Oyofé produisent du manioc et du riz. Composée de 42 membres, cette coopérative de femmes rurales contribue à la sécurité alimentaire de toute la région. En 2024, elles ont reçu des intrants agricoles de la part du Conseil régional et des formations sur les méthodes modernes de production maraîchère, dispensées par l'Agence Nationale d'Appui au Développement Rural (ANADER). Cet appui leur a permis de produire davantage. « Les terres cultivables étaient devenues infertiles. Grâce à cet appui du Gouvernement, nous avons pu résoudre ce problème et produire suffisamment l'année dernière », nous explique Akouba Koffi, trésorière de la coopérative. À N'zianouan, la coopérative SOCP-MAT, forte de 37 membres, a reçu du matériel agricole et de transformation du manioc. Par ces accompagnements, le Gouvernement réaffirme sa volonté de soutenir l'ensemble des agriculteurs pour renforcer la sécurité alimentaire du pays. (Source : CICG)

ISABELLE ANOH, DIRECTRICE GÉNÉRALE DES LOISIRS : "IL EST FAIT OBLIGATION À L'ENSEMBLE DES ACTEURS DU SECTEUR DES LOISIRS DE DISPOSER D'UNE AUTORISATION POUR LA MISE EN PLACE D'UN ÉTABLISSEMENT OU UNE ACTIVITÉ DE LOISIRS"

Ce sont les vacances scolaires, et cette période rime avec l'organisation d'activités récréatives à l'attention des enfants et des juniors dont les colonies. Dans un entretien accordé au CICG, la Directrice Générale des Loisirs, Isabelle Anoh, exhorte les parents à s'assurer que les organisateurs de colonies, auxquelles doivent participer leurs enfants, disposent d'une autorisation de l'État. Et rappelle l'obligation pour lesdits organisateurs de disposer d'une autorisation de la Direction des Loisirs avant d'entreprendre toute activité. "Il est fait obligation à l'ensemble des acteurs du secteur des loisirs de disposer d'une autorisation pour la mise en place d'un établissement ou une activité de loisirs", a-t-elle fait savoir.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

@gouvci.official

@gouvci

@gouvci.official

gouvcivideo

gouvci

+225 07 87 36 36 36

@gouvci.official

101
"Aid Government"



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE